

15 février 2006, Ottawa

Allocution à l'occasion du 41^e anniversaire du Drapeau du Canada

Je suis heureux de me joindre à vous aujourd'hui pour cette cérémonie spéciale. Nous soulignons aujourd'hui une date historique pour le Canada. Cette date est historique pour deux raisons importantes.

Premièrement, il y a 41 ans, le premier unifolié rouge et blanc était hissé sur la colline du Parlement, puis aux quatre coins de ce grand pays, d'un océan à l'autre et dans le Grand Nord.

Deuxièmement, c'est un grand jour aujourd'hui parce que le gouvernement et le peuple du Canada prennent officiellement possession du tout premier drapeau qui a flotté au sommet de la tour de la Paix le 15 février 1965. J'aimerais tout d'abord offrir mes remerciements les plus sincères à Madame Elizabeth Hoffman-Lamoureux pour avoir permis de concrétiser ce moment. Son mari, l'honorable Lucien Lamoureux, un distingué ancien président de la Chambre des communes, a protégé ce symbole unique et puissant de notre pays. Madame Hoffman-Lamoureux, je vous remercie pour votre générosité et, plus important encore, pour votre empressement à vous joindre à nous aujourd'hui et faire de cette cérémonie un événement encore plus significatif.

Depuis 1867, nos drapeaux nationaux ont été présents lors de bon nombre des moments marquants qu'ont vécus les Canadiens. Les versions successives du Red Ensign étaient là sur le champ de bataille quand les Canadiens ont combattu en Europe pendant la Grande Guerre et ensuite, dans les régions du monde entier pendant la Seconde Guerre mondiale. Le nouvel unifolié nous a aidés à accueillir le monde à l'Expo 67, il a salué les visiteurs aux Jeux olympiques de 1976 et de 1988 et il flottait, dans toute sa gloire, quand nous sommes entrés dans un nouveau siècle en l'an 2000.

L'an dernier, il a accompagné les Forces canadiennes qui ont porté secours aux sinistrés de l'Asie du Sud, de la Nouvelle-Orléans et du Pakistan. En fait, au cours des quarante dernières années, la feuille d'érable a orné le revers des délégués du Canada, elle a été portée bien en évidence sur les uniformes des Canadiens qui ont travaillé à promouvoir les valeurs et les intérêts canadiens à l'étranger – elle a même fait le tour du globe lors de missions spatiales.

Notre drapeau, Mesdames et Messieurs, est plus qu'un emblème sur un bout de tissu. C'est un symbole national, et les symboles – quand ils représentent le bien – nous rassemblent. L'un de mes premiers souvenirs est celui des passions suscitées dans mon quartier de Toronto par le débat sur le drapeau et celui du jour où ma classe de maternelle a été témoin de la levée du nouveau drapeau sur le toit de l'école primaire Northlea. Ce débat vigoureux, quoique profondément démocratique, sur le choix de notre drapeau il y a plus de 40 ans, portait sur un emblème, et non sur une destination.

Pour tous ceux qui ont participé au débat, notre drapeau, peu importe le choix qui a été fait, représente un pays fort, uni, indépendant et libre. Il nous représente. Et c'est pourquoi nous ressentons une telle fierté quand nous l'apercevons au pays et à l'étranger. Notre devoir, le mien comme Premier ministre et le vôtre comme Canadiens, consiste à faire en sorte que ce

drapeau inspire la même fierté aux générations à venir. Car bientôt, nous leur demanderons de porter notre drapeau et notre pays plus haut et plus loin.

En ce Jour du drapeau national du Canada, célébrons ensemble les valeurs que symbolise notre drapeau. Renouvelons notre engagement de préserver ces valeurs fondamentales qui ont fait du Canada le pays admirable qu'il est devenu.

À tous ceux qui sont présents ici aujourd'hui et à tous les Canadiens : Heureux Jour du drapeau national du Canada!

Merci.